



¿Pero qué necesidad había?

Publicado el 12 de abril de 2013 04:30



El Juglar de la Red

Por Rafael Cano Franco

Apenas regresábamos del asueto de Semana Santa, en algunos espacios opinión se cuestionaba al gobernador Guillermo Padrés sobre su promesa de que el agua de la presa “El Novillo” llegaría a Hermosillo para el 30 de marzo.

Ese lunes 1 de abril, en una gira por Cananea, Padrés Elías aseguró que el “Acueducto Independencia” ya estaba funcionando y que desde el fin de semana previo el agua del “Novillo” estaba llegando al reservorio en Hermosillo.

Pero con todo y que fue el Gobernador quien hizo el anuncio, no se le creyó.

Vino entonces todo el montaje de una escenografía para demostrar que todo estaba en orden, que se había cumplido con el ofrecimiento y que el agua llegaba a cántaros al reservorio.

Pero apenas festinaban tal logro, cuando desde la Ciudad de México llegó la noticia de que el titular de la Conagua, David Korenfeld anunciaba que esa dependencia no había expedido el permiso para el trasvase de agua y tampoco existía una solicitud para que se expidiera.

De inmediato, la Comisión Estatal del Agua en Sonora (CEA), sacó la versión de que el permiso de trasvase de agua lo había solicitado en mayo del 2010 y se los habían concedido en julio de ese mismo año, de tal forma que la extracción de agua que se estaba haciendo de “El Novillo” no era un acto ilegal.

El diputado Luis Nieves Robinson Bours, hasta llevó a un nutrido grupo de periodistas para que verificaran de manera personal que sí era cierto que el agua de “El Novillo” estaba llegando al reservorio de Hermosillo.

Sin embargo, desde la Conagua les llegó la notificación de que estaban incurriendo en una ilegalidad porque el famoso permiso de trasvase no existía y además un Comité Técnico debía avalar la extracción.

Para aclarar la situación, el Gobernador acudió hace tres días a una reunión con el director de Conagua y hete que allá le van diciendo que la extracción de agua de “El Novillo” y su traslado, a través del acueducto “Independencia”, a Hermosillo se realizaba sin los permisos correspondientes y por tanto era necesario que se hicieran los trámites correspondientes, pero también que detuvieran la extracción de agua.

Enrique Martínez Preciado confirmó ya que el trasvase se detuvo y que el acueducto no estaba en operación, también el gobernador aceptó que personal jurídico del Gobierno del Estado habían iniciado los trámites para obtener todos los permisos que Conagua debía expedir para que la extracción y trasvase fuera legal.

Este recuento tan largo es simplemente para demostrar dos cosas: que en el Gobierno del Estado no hablan con la verdad, pero también para dejar en claro que su capacidad para manejar la agenda mediática es nula.

No olvidemos que este problema inició cuando algunas columnas cuestionaron al Gobierno del Estado sobre la fecha establecida para que el agua llegara a Hermosillo; le impusieron la agenda mediática y todo el entramado que los llevó a cometer una ilegalidad se derivó precisamente de esos comentarios en columnas.

Un Gobierno que es incapaz de manejar su propia agenda de temas mediáticos, sí que tiene serios problemas. Pero peor es montarse en falsedades para dar la sensación de que sí se cumple.

Tips cortitos pa' no enfadar:

1.- Ayer hacíamos una serie de consideraciones en torno a la calificación que “Fitch Ratings” le dio a la cuenta pública del 2012 del Ayuntamiento de Hermosillo; sin embargo para ser justos con Javier Gándara, debemos decir que esa misma calificación es la que esa empresa calificadora entregó en el pasado.

Es decir, la calificación A+ (Mex) con tendencia negativa, es la misma que se otorgó a otras cuentas públicas del pasado. Lo anterior simplemente para dejar en claro que ni hubo una rebaja en la calificación, pero tampoco se mejoró. Simplemente todo fue igual.

Por cierto, el buen Anibal Pérez Rocha —ojala ya totalmente recuperado—nos informó que Javier Gándara no pagó ningún spot en televisa para lanzar loas al gobernador Guillermo Padrés Elías, los comentarios fueron hechos en su espacio editorial que tiene en esa empresa televisora desde hace muchos años y que solamente abandonó temporalmente durante su paso por la alcaldía, pero que ya retomó.

2.- Por cierto, desde la Secretaría de Gobierno, con Roberto Romero López al frente, se le están organizando varios eventos a Javier Gándara y eso es solamente para demostrarle que a pesar de haber abierto el abanico de precandidatos, él sigue siendo “el oficial”.

Pronto tendremos los detalles de esos mega eventos y se los daremos a conocer.

3.- Francisco Javier Piña López protestó ayer jueves como nuevo gerente de Liconsa; no conozco a Piña López pero su nombramiento se inscribe en la nueva cauda de funcionarios priistas que están asumiendo el control de delegaciones y dependencias federales.

4.- Este sábado por la tarde, en la ciudad de Guadalajara, se llevará a cabo la toma de protesta del nuevo presidente del CDE del PRI en aquella entidad; el proceso ha sido conducido con toda pulcritud por el hermosillense, Enrique Palafox Paz, quien vuelve a demostrar sus habilidades políticas y conciliatorias.

Durante los últimos 40 días, Palafox Paz fue el Delegado Especial del CEN del PRI en funciones de Presidente del PRI en Jalisco y este sábado, ante 16 mil priistas como testigos, entregará la estafeta, pero eso no quiere decir que regresa a Sonora, porque su chamba en las tierras de las tortas ahogadas, la birria y el mariachi seguirá ya que seguirá con el cargo de Delegado del CEN en Jalisco.

Por supuesto que si nos invita vamos.

Otros Juglares:

—“Mucho interés en el “Acueducto Independencia”, revisamos punto por punto cómo va, su avance, la situación en la que está ahorita en funciones, estuvimos revisando todos los aspectos jurídicos y técnicos, administrativos y el doctor Korenfeld nos hacía unas observaciones en los trámites que teníamos que hacer. El día de ayer (miércoles) se quedaron allá, ahí mismo nos dijo y ahí iniciamos los trámites”.

Lo dijo el gobernador Guillermo Padrés al dar detalles de la reunión que sostuvo con David Korenfeld, titular de Conagua y de la cual se desprendió la inexistencia de permisos para trasvasar agua de la presa “El Novillo” a Hermosillo.